

LA ÚLTIMA HORA

SUSCRIPCIÓN: Un mes... 2'50 Ptas.
Extranjero semestre... 24'
Número suelto... 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2—Teléf. 1243
ADMINISTRACION: P. Cort. 29. Teléf. 2820
PALMA DE MALLORCA

Viernes 18 de Junio de 1937.—1.º Triunfal.

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSÉ TOUS FERRER

Año XLIV. — Núm. 13.446

UNA PATRIA

La Patria: España.

UN ESTADO

El Estado: Nacional-Sindicalista.

UN CAUDILLO

El Caudillo: Franco.

Vizcaya quedará pronto rescatada, totalmente, del dominio rojo

Las fuerzas nacionales que en su rápido avance se situaron a las puertas de Bilbao dominan la ría del Nervión y todas las carreteras de la capital de Vizcaya.—El desastre rojo reviste caracteres de hecatombe y aumenta a diario el número de prisioneros y el botín de guerra. Ayer fueron ocupados Artaza, Agueque, Axpe, Desierto, Las Arenas y las alturas de Ozagora, Miravalle, Archanda y Orozco.—El cónsul inglés abandona Santander.—En Aragón son derrotados de nuevo los marxistas.

El parte oficial de la guerra

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 17 de junio de 1937:

Ejército del Norte:

Frente de Vizcaya: En el día de hoy ha continuado el brillante y arrollador avance de nuestras tropas en este frente. La Brigada de «Flechas Negras» ha ocupado Artaza, Las Arenas, Agueque, Axpe y Desierto, habiendo cogido al enemigo además de gran cantidad de material, unas baterías del 15.º. Esta Brigada domina completamente la línea derecha de la Ría. En el día de ayer, capturaron a 75 prisioneros y por su frente, se pasaron a nuestras filas 5 oficiales y 20 soldados además de gran cantidad de paisanos. Se han liberado además, por nuestras fuerzas a 22 oficiales nacionales y 258 paisanos que el enemigo tenía detenidos, rescatando, además, a más de 2.000 personas y 600 cabezas de ganado.

Otras columnas han ocupado en el día de hoy las alturas de Ozagora y Miravalle y Orozco y los dos espaldones del Malmatín y después de brillantísimo ataque, se ocuparon las importantes alturas de Archanda. A la hora de cerrar el parte continúa el avance, habiéndose cogido como en días anteriores magnífico botín que no ha podido darse todavía por lo cuantioso del mismo. Hasta ahora van cogidos 4 cajas de municiones del 7.º, 40 cajas del 8.º, 52 de mortero, 80 de granadas de mano, 76 de piña, 30 de dinamita, varios camiones cargados de material y 14 amonios de artillería. Se han presentado en nuestras filas, por los diversos frentes, millares de familias con ganado, gran cantidad

de milicianos y varios jefes y oficiales de diferentes armas.

Frente de Santander: Se han presentado 70 milicianos, algunos de ellos con armamento.

Frente de Asturias: Tiroteos y cañoneos. Presentados, 7 milicianos.

Frente de León: Ligeros tiroteos, habiéndose presentado 3 milicianos con armamento.

Ejército del Centro:

Frentes de Madrid, Avila y Soría: Tiroteos, habiéndose presentado 30 milicianos en este último frente. Algunos de ellos con armamento.

Frente de Aragón: El enemigo atacó la posición de Torraza, siendo enérgicamente rechazado. Por Teruel, se pasaron a nuestras filas 2 milicianos con armamento.

Ejército del Sur:

Frente de Córdoba: En el sector de Espiel, el enemigo atacó una posición en la Sierra de Aguila, siendo enérgicamente rechazado y puestas en fuga desordenada, habiéndose hecho más de 100 bajas, recogiendo el armamento y documentación.

Frente de Granada: Ligeros tiroteos; presentados, 6 milicianos.

Actividad de la Aviación: Nuestra aviación bombardeó las posiciones enemigas de los alrededores de Huesca.

La aviación enemiga, a las 14 horas bombardeó el Hospital de Motril, causando 1 muerto y 10 heridos, casi todos de la población civil.

Salamanca, 17 de Junio de 1937.—De orden de S. E.; El General 2.º Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

sa cabezas y más cabezas, y pretende llevar hasta tierras extrañas su influencia nefasta valiéndose de todos los medios que se hallen a su alcance.

Para ello ha montado todo el ensamble del ejército rojo, al que dotó fabulosamente de medios de combate y destrucción, y para ello creó todo un mundo sutil en tela de araña que se extiende a todas partes para enredar en sus hilos a todo lo que logra captarse de la humanidad.

Fruto de ambas organizaciones, la propaganda rusa se corrió por el mundo. En todas partes dejó huellas dolorosas de sus pisadas. Y en España el apoyo de los rusos ha prolongado la guerra dándole tonos trágicos del mismo salvajismo, y ha decidido sostener ahora en Francia al decrépito Gobierno de Blum, al precio de una alianza de consecuencias por ahora incalculables.

Pero el ejército falla. Detrás del mariscal Tucacevsky y de los otros generales condenados con él a pena de fusilamiento, ha brotado una infame algarabía que amenaza romper los lazos últimos de la disciplina que ata a las tropas rojas. Y, siendo el mismo ejército el mascarón temeroso que disfrazó de poder a todo el artillero soviético, los hilos de su diplomacia van perdiendo de manera rapidísima su eficacia.

Después vendrá la caída de Stalin. Será hoy, será mañana, será cuando sea. La mano ateneante que sostiene el trama del grotesco guñol será sustituida por otra mano...

Y ya en el extranjero, cuando el fantasma pavoroso del dictador no representará dos ardites a los ojos de nadie, siguiendo en su suerte el derrumbamiento interior de todo el artificio, vendrá inevitablemente el deserción.

más grande. ¿Qué será entonces, para qué servirá la alianza militar Stalin-Blum? ¿Dónde estará la influencia diplomática moscovita?

Estará seguramente en donde mismo se halla su eficacia guerrera, hecha polvo en los frentes españoles con el deserción definitiva de sus generales derrotados, de sus milicianos vencidos, de su material bélico caído en manos de los Ejércitos Nacionales del Generalísimo Franco. Estará en donde esté el prestigio de la organización militar monstruosa con que amenazó a la tierra y que caerá víctima de los propios errores de sus gobernantes y de las ambiciones de sus jefes.

Ya habrá caído Bilbao para entonces. Otras regiones de España sobre las cuales no avanzaron todavía nuestras tropas, puede que en aquellos momentos sean ya nuestras.

Blum habrá pasado a la historia a menos que rectifique a tiempo su orientación política, y Francia habrá roto el yugo que la atana al sovietismo staliniano...

Y entonces Rusia, aislada, sola, de nuevo desangrada, aprendida entre horrores la lección que le muestra la locura de sus vanos empeños comunistas, puede que vuelva a ser lo que no debió nunca de dejar de sentirse: un país como los demás en que impere la justicia y la razón se escuche, y que aporte a progreso el empuje formidable de su pueblo, cansado de probaturas que solamente sirvieron para marcar en su frente el estigma de la esclavitud y poner sobre sus hombros la hoga reveladora de todas las vergüenzas.

G. S. A.

Construyendo refugios ayudas al obrero y aseguras tu vida.

España tiene razón

La razón de Lepanto

Cuando nuestros padres, luego de haberse asomado al París de Luis Felipe o del segundo Imperio volvían a sus ciudades y a sus lugareños, asegurando, un poco avengonzados, que España no respondía al ritmo de Europa, acaso decían la verdad. Pero lo que ellos, envenenados de materialismo democrático y burgués no podían comprender, lo vemos hoy muy claro; la superior valoración de España con respecto a las naciones centro-europeas que daban la pauta a la civilización occidental.

Es un destino trágico el de esta España, empujada, a costa de su sangre, en convencer a Europa de la superioridad del espíritu sobre la materia. Acaso aprendió esta lección en el yunque de sus ocho siglos de Cruzada religiosa, desde Covadonga hasta Granada y en tan largo espacio se metió tan hondo dentro de las entrañas de la raza, que ya es imposible arrancarla de ella. Vamos a recordar rápidamente tres famosas ocasiones en que España, enfrentada con Europa, fué puesta en ja picota por sabios e intelectuales. Y, sin embargo, España tenía razón, como la tenía el Greco contra los frailes eruditos que censuraban sus cuadros y don Quijote, cuando sostenía contra el Caballero

del Verde Gabán que es mejor correr los caminos buscando Caridad y Justicia que sentarse en la sombra apacible de la repleta casona solariega.

Y nuestra generación, que ha asistido a la agonía del Imperio Turco, le es casi imposible ponderar lo que representaba el peligro osmanli para la Cristiandad de sede mediados del siglo XV, en que Mehmed II llega ante los muros de Constantinopla, hasta los finales del siglo XVI. Por su enorme poder expansivo, por su crueldad, por su incapacidad para la cultura, por la mezcla de barbarie y de sensuoso liemo oriental, la Turquía de Solimán el Magnífico era algo parecido a la Rusia de Stalin. El último emperador bizantino, Constantino XII, acude en vano a los príncipes de Europa para que vayan a defender aquel vestigio del viejo Imperio de Teodosio, avanzada contra la invasión de Oriente; los soberanos estaban demasiado divertidos en torneos o fiestas de gay saber o en maravillarse ante los primeros albores del Renacimiento. Las Repúblicas mediterráneas no pensaban sino en enriquecerse con el comercio y con la Banca. Solamente un rey, Alfonso V de Aragón, se dio cuenta del peligro. En navas aragonesas volvió Constantino XII a Constan-

tinopla sitiada y aragoneses y castellanos, al mando de Pedro Julián, lucharon y murieron junto al Emperador. España tenía razón: los turcos se apoderaron de Grecia, de Chipre, de todas, de Argel y de Túnez; la navegación del Mediterráneo se hace imposible y decenas las ciudades ribereñas, viejos emporios de cultura. Es Carlos V el que entonces concibe el propósito de unir a toda Europa para arrojar a los turcos de sus confines. No lo consigue, porque, el elegante y caballeresco Francisco de Valois, fino espíritu de Francia, se alia con los turcos en contra del César y en espantable traición a la cristiandad. Es la España de Felipe II la que con-

cierta voluntades y allana obstáculos para constituir la Liga Santa y la que logra que la Armada de don Juan de Austria acabe para siempre con el poderío del Islam. Al otro día ya andaba Venecia en cautelosas negociaciones con el Sultán, para asegurarse el comercio de Oriente, como ahora la Inglaterra monárquica y conservadora no desdena de entrar en tratos con los bolcheviquis. España no sacó de su victoria sino algunos trofeos que colgar ante los altares de sus catedrales, y la gloria inmensa de haber sido fiel a su vocación histórica.

EL MARQUES DE LOZOYA

CARTAS DEL FRENTE

Cogolludo, pueblo mártir

(Para LA ULTIMA HORA)

En este pueblo de Cogolludo, como todos aquellos que han tenido la desgracia de vivir por algunos meses la dominación roja, aún conserva las huellas destructoras de la canalla marxista.

Asentado en la verdeante ladera de una húmeda montaña, mirando al Orto, signo de sus ansias de redención y adelante, esperó durante siete meses la arribada de las tropas de España, como única tabla de salvación en medio de esa férula de asesinatos, robos e incendios de que era objeto por los sectarios de Moscú.

Su aspecto es pobre, dando la sensación de que la miseria ha plantado aquí su dominio. Y nada hay de esto. Lo que nos engaña es la construcción de los edificios, empleando materiales sin elaborar, barro principalmente, que hace que por la acción de los agentes naturales se descarnen los exteriores, dando la sensación de que nos encontramos ante habitaciones empleadas por gentes de peridia monetaria. Pero se ha comprobado que si no es un pueblo de la riqueza de los de Mallorca, tampoco puede aplicarse el adjetivo misérrimo con toda su exactitud.

Tiene una plaza de pureza típica castellana, con una fuente de cuatro caños, y un pasadizo a su alrededor formado por las columnas que sostienen el piso saliente de sus casas. Esta plaza, ¿cuántas escenas espeluznantes y cuántos ayes desgarradores no habrá contemplado? En ella están el Ayuntamiento, donde aún se advierten señales de la estancia de los abortos de la humanidad, en multitud de raspaduras en las paredes, que hicieron los bravos Requetés para borrar tanto exabrupto y soez pintura de los «sin Dios»; la Casa del Pueblo, cuartel general rojo que fué; y los restantes centros de otras múltiples organizaciones de izquierda. De estos edificios saldrían las más brutales sentencias y descabellados propósitos, sembrando el terror por toda la comarca cogollense.

En este solar de Cogolludo dieron su vida por España dos boinas-rojas de las columnas navarras que tomaron dicho pueblo, al ser heridos a traición por algunos izquierdistas que estaban cercados en las oficinas de sus centros. Pocas horas después eran pasados por las armas en un bizarro acto realizado por sus compañeros para vengar su muerte.

Sus calles, empedradas y de una marcadísima inclinación, resbaladizas por las heladas reinantes, hacen que caminemos con mucha cautela, ya que más de uno hemos medido el suelo, acostumbrados como estábamos a los bonitos pios de nuestra Isla de la Calma.

Nosotros hemos podido advertir la

crueldad y el ensañamiento de que fueron objeto las Iglesias. Si bien no fueron incendiadas, habilitáronlas de cocinas y establos, destruyendo con las fogatas los enseres sagrados, imágenes y colgaduras. Bellísimas figuras, entre las que desollaban un Cristo Crucificado y la Virgen del Socorro, patrona de Cogolludo, fueron calcinadas ante la algarada de los incultos y fanáticos milicianos del anticristo, y la muda y sentimental protesta de las gentes de orden, bañados sus corazones por las lágrimas de la piedad, al ver tanta crueldad y criminalismo de quienes, como aquellos infames que crucificaron a Cristo, cometían su villanía sin saber el mal que hacían.

Estos recintos sagrados conservan los rasgos inconfundibles del empleo que de ellos se hizo; paredes ennegrecidas, y excrementos y paja por todas partes. Hemos visto también las campanas totalmente destruidas, como una ruina más de su aflicto ensañamiento, así como restos de la biblioteca, que contenía meritosísimos legajos antiguos, demostración también de su amor a la cultura y al progreso. A estos desastres hay que añadir los que los milicianos ocasionaron caprichosamente, recreándose con las ruinas que en alturas y habitaciones producían las explosiones de petardo y granadas de mano.

Todas las personas que habían destacado algo en las campañas de derecha, fueron fusiladas sin formación de causa. Y aquellas otras que exteriorizaron su desagrado por la denominación del crimen y la ignominia, fueran de lo clase, edad y sexo cualesquiera, fueron llevadas a las cárceles de Guadajara, donde se les aplicaban las mayores torturas y se les imponían condiciones de bajos fondos. Médicos, farmacéuticos, abogados, sacerdotes, etc. etcétera, hombres de saber y cultura, que trabajaron constantemente por el bien del pueblo, trasladados en trágico nocturno a inmediatos barrancos, reci bienron la santa inmolación como pago a sus desvelos.

También hemos visitado el Castillo, uno de tantos construidos por los cristianos en sus correrías por tierras de Castilla, asegurando con jalones de esa naturaleza el dominio de la Cruz obre el de la Media-Luna. Como está en completa ruina, fuera de la apreciación de su situación estratégica y sus colosales dimensiones como bien fortificado recinto, nada digno puede apreciarse. Pero hoy hay algo que llama poderosamente la atención y que a más de ser digno de visitar, merece toda clase de comentarios. Son las trincheras que para la defensa de Cogolludo hicieron los partidarios del neurasténico Carlos Marx, una verdadera obra

HOY

Está desenvolviéndose en el misterio todo el drama sangriento de la «liquidación», en Rusia de los enemigos de Stalin. Por lo no mucho que ha logrado trasladarse, es del dominio universal el hecho de que el bárbaro dictador no separa en peñillos y está resuelto a librarse, en la forma que sea, de cuantos no representan un apoyo para él. Al fusilamiento en masa de generaciones rojas, siguió la muerte no menos violenta de otros personajes no tan de primera fila y, como consecuencia inmediata, unos cuantos atentados frustrados contra el mismo Stalin y contra su compinche Vorosiloff, el cual, entre paréntesis, tiene también su propia vida pendiente de un hilo que será según cuentan roto al primer soflido de Stalin.

La descomposición cunde de manera formidable. Tanto, que las autocrá-

cas autoridades bolcheviques de la U. R. S. S. han tomado el acuerdo de cerrar a cal y canto la frontera para que los países circunvecinos no puedan darse cuenta directamente de cómo hierven las ollas en territorio moscovita.

Considerando el asunto desde el exterior y colocándonos en un terreno de perfecta ponderación, estudiemos un poco las lógicas consecuencias de todo ese monumental fregado.

¿Qué representa Stalin? Representa a la Rusia actual, con todas sus tiranías, con todos sus abusos, con la serie inacabable de las víctimas que deja tras de sí el paso amollador de la infame egolatría de sus capostes y, sobre todo, de su máximo director, el mismo Stalin. Representa el afán absorbente del bolcheviquismo que, al propio tiempo que cuida de mantener los destierros brutales a Siberia como en los más negros tiempos de los emperadores, corta con una tranquilidad pasmo-

defensiva, que tuvo que ser dirigida por mercenarios extranjeros, ya que no es posible que esos desertores de la Patria tengan unos tan acertados conocimientos del arte de guerra. Obras desde las que, por su excelente situación, dominando completamente todos los accesos al pueblo, un ciento de valerosos hombres bastaban para contener a un ejército de 3.000 combatientes, equipados con las más perfectas máquinas de guerra. Y sin embargo, no tan solo no opusieron resistencia, sino que al ver que eran dos las columnas que hacia ellos se dirigían, abandonando su atalaya inexpugnable, pusieron pies en polvorosa, dejando que los tercios de Navarra entraran triunfalmente entre las aclamaciones del pueblo clamoroso de justicia y ansioso de libertad y redención, sin disparar una arma portátil, en el Cogolludo que durante siete meses había sido martirizado por hombres sin conciencia y desprovistos de corazón.

No acabaron en eso sus felonías. Estos asesinos llevaron en su rápida huida a toda la juventud apta para empuñar el fusil moscovita, dejando en el pueblo la gente vieja e inútil, que a más de serles inservibles para fin tan canalesco, suponían un gasto improductivo y un cuidado cariñoso, que pese a sus predicaciones de defensa del necesitado, están muy lejos de profesar. Así, que solo unos cuantos espíritus de la causa nacional y corazones de sabia juventud, que salváronse de la redada comunista escondiéndose en pajares o desertando a las próximas montañas, fueron la única ofrenda que Cogolludo pudo donar para acortar en parte el infinito débito contraído con los soldados nacionales, que tanto bien le han hecho, no tan solo libertándola de las vampíricas garras de hombres sin asomos de civildad y en pleno sal-

vajismo, si que trayendo la riqueza y el bienestar a una comarca cuyos habitantes padecían miseria y hambre. Porque los rojos, durante los meses de su dominación, no solo habíanse dedicado exclusivamente al vandalismo destructor, sino que requisaron por la razón de la violencia y el derecho del albedrío, todas las reservas de graneros y comercios, acabando en unas semanas con los innumerables rebaños de lanar y cabrío: mercancías que no pagaron ni con los billetes de su flamante impresión, llevando la ruina a hogares que con sus desvelos y continuos trabajos habían llegado a rodear de un relativo bienestar. ¡Así es el modo como dicen proteger al colono pobre que todo lo ha obtenido con el sudor de su frente! Pero está visto que la maldad y ferocesos instintos de esos canallas no reconocen fronteras, y en llegando la hora de los crímenes y atropellos pocos hay que puedan quedar indemnes en el lugar de la tormenta.

Ya llegará la hora de la justicia terrena, y entonces el cadalso esperará emocionado la llegada de esas fieras que nada respetaron, y de las que ningún pueblo en que asentaron sus "plantas" bárbara queda sin conservar las pruebas inconfundibles de su vesanismo.

Hoy se vé tremolar en todas las aspas que meses antes ostentaban pabellones extranjeros, la única enseña de la Patria, representando la unidad fraternal y el abrazo íntimo que se dieron los hijos de esta solitaria tierra, al ser expulsada la gentuza vil que los encadenaba.

¡Vivan los voluntarios, de Navarra! ¡Viva España!

JUAN ESPINOSA

«El Tebib» relata la jornada de ayer en Vizcaya

Crónica del enviado especial del Cuartel del Generalísimo en el Frente de Vizcaya «Tebib Arrumi»: Gran actividad en el día de hoy. Puede decirse que todas las columnas se han movido. Las unas prosiguiendo el avance para darle vuelta al torquete que estrecha a la capital vizcaína. Otras en la labor de limpieza, en una retaguardia, tarea difícil y que a consecuencia del ímpetu arrollador de nuestros soldados de las tres líneas atrincheraías que constituían el amoso "cinturón" no hubiera sido prudente ni en muchos sentidos eficaz, proseguir el asalto de Bilbao dejando numerosos núcleos enemigos a la espalda.

Tómese cualquier mapa, véase la enorme extensión de terreno que hay de Plencia a Orduña y de Bilbao al Vizcargui, y piénsese que hace no más de seis días estaba todo este territorio en poder del enemigo y que por él tenían distribuidos no menos de 75.000 hombres, los cuales no se han podido aun retirar de sus posiciones porque les hemos cortado los caminos que conducen a Bilbao y tienen encima constantemente la amenaza de verse entre dos fuegos.

Tanto es así, que hoy mismo el enemigo se ha retirado por su propia voluntad de las posiciones del Gorbea aprovechando la oscuridad de la noche y que Orduña ha sido abandonado hasta el punto de que esta mañana pudieran entrar en aquella ciudad una patrulla y varios oficiales, algunos de estos de alta graduación, los que por cierto, fueron recibidos por las monjitas de allí con extraordinario júbilo y vitoreos casi cesar por el resto del vecindario casi todo mujeres y niños, porque son los únicos que no se han llevado el enemigo por delante de su huida.

Se han enviado a estas pobres gentes unas camionetas con pan tierno, porque sigue siendo pan lo primero que piden los habitantes de los pueblos que vamos conquistando.

Los «Flechas Negras» que por cierto anoche liberaron en Algorta 257 presos que estaban detenidos en la cárcel, entre ellos muchos de profesión militar que los rojos seguramente tenían sin conocer su condición castrense. «Los Flechas Negras», digo, han conquistado hoy nuevos laureles al ocupar Axpe y sus alturas y tras éste entrar en el pueblo de Las Arenas que como todo el mundo sabe es una barriada a más de ser la playa de Bilbao.

Otra columna ha ocupado Axpe Ga-

ray, Urchizaga, Aldicolari y posiblemente, al enviar este despacho tendrán en su poder a Laño y Monte Urceta. También ha caído en nuestro poder el campo de aviación de Bilbao en el que esta misma tarde ha aterrizado un aparato nuestro sin dificultad porque ha quedado indemne como también es cierto ha sufrido muy pocos desperfectos la Ciudad de Orduña.

En cambio, todas las carreteras han sido destrozadas por los rojos en su huida y no hay puente ni alcantarilla que que tenga sus paredes intactas pero bien conocido es por cierto, el arte de prestidigitación de nuestros ingenieros que parece sacan de sus bolsillos nuevos puentes.

Continúan llegando a Vitoria nuevos prisioneros. Hoy se han hecho por la Cuarta Brigada 210 más. En realidad, se ha creado el Mando, un verdadero conflicto porque no se sabe dónde alzar tanta gente, ya que entre los pasados y prisioneros en lo que va de semana se acerca mucho al total de 6.000 y tal vez, la mitad de esta cifra corresponde a los cogidos con las armas en la mano.

Por cierto, que presencié una escena graciosa: Al regresar del campo y entrar en Vitoria para enviar esta crónica, un autobús atestado de prisioneros procedentes de Galdácano estaba parado y rodeado de un grupo de curiosos. De repente, uno del grupo llamó por su nombre a un miliciano prisionero que se hallaba en la vaca del auto cuando lo reconoció.

¡Vamos, hombre, que sea enhorabuena, al fin te has salido con la tuya!

¡Porque me dices esto?

Porque cuando estaba con vosotros, antes de pasarme a las filas nacionales, todos los días me decías: «No te pases; por fuerza hemos de ganar la guerra. Verás como yo entro en Vitoria sin disparar un tiro». Y has salido con la tuya. Y sin disparar un tiro.

Todos seguimos de muy buen humor; todos porque hasta los mismos prisioneros entran en las ciudades cantando, dando vivas a España con la satisfacción, sin duda, de estar tranquilos y hacen votos para que acabemos de una vez con los que ayer mismo llamaban sus camaradas y nos apoderamos en plazo breve de Bilbao, liberando a sus familias que allí esperan ansiosamente nuestra llegada.

No habremos de esperar mucho, si Dios, como hasta aquí sigue favoreciéndonos con su ayuda.

TEBIB ARRUMI

Sigue arrollador el avance nacional para la ocupación de Bilbao

Todas las noticias que se reciben confirman que la situación de Bilbao es desesperada y su caída inminente

Comentarios ingleses

Londres.—En los círculos políticos de esta ciudad se comenta muy favorablemente el desarrollo de las operaciones en Vizcaya, y se cree que la ofensiva nacional no tiene ninguna réplica por parte de los rojos. La dirección y mando del General Dávila se comenta muy favorable, dándose por descontado el próximo ocupamiento de la Capital de Vizcaya por los nacionales.

Las bajas sufridas por el enemigo en las últimas operaciones alcanza a la cifra de 4.000 y el número de prisioneros sobrepasa el de 12.000.

El consul inglés

en Santander

Santander.—Por orden de su gobierno ha abandonado esta capital el Consul inglés.

La familia de Aguirre

Bayona.—Ha llegado a esta población, la mujer un cuñado y dos hermanas del llamado Presidente del Gobierno vasco, habiéndose organizado una manifestación de mujeres protestando que en esta ciudad se les dé albergue.

En Cataluña

Barcelona.—Se sigue con emoción en Cataluña la ofensiva nacional en Vizcaya, y se da por seguro que la entrada de las fuerzas nacionales en Bilbao será uno de los golpes más fuertes contra el marxismo.

Continúan los éxitos

Frente de Vizcaya.—Continúan las magníficas jornadas de nuestras fuerzas en aquel frente. Nuestras tropas continúan su marcha hacia Lejona. Las operaciones sobre Bilbao, están en su período más álgido, estando corada la capitenera de Orduña a Bilbao a 7 kms. de la capital. El número de bajas en las últimas operaciones pasa de las 5.000 y el número de prisioneros a 10.000.

En el día de hoy, nuestras fuerzas se hallan tan cerca ya de la capital que los disparos de fusil llegan a las calles de Bilbao.

Tarde... y con daño

Barcelona.—Una emisora roja decía anoche: las radios "fascistas", han dado la noticia de la capitulación de Bilbao y nosotros sabemos que el Presidente Aguirre y sus Consejeros siguen todavía en la Capital. Tenemos que enviar material de guerra a Bilbao si lo queremos salvar. En ayuda de Euzkadi hemos de emplear todas nuestras fuerzas en una potente ofensiva en el Frente Aragonés. En primer lugar las radios Nacionalistas nunca han dicho que hayamos tomado Bilbao, porque tienen más disciplina que las rojas, aunque esto es cosa casi de minutos, y hasta que el Cuartel General del Generalísimo no diga que Bilbao está en nuestro poder las

Emisoras Nacionales no dirán nada. También tenemos que decir a la Emisora roja que ya es demasiado tarde, pero muy tarde para que pueda llegar el auxilio que le promete a Bilbao. Y finalmente la tan cacareada ofensiva de Aragón ya nos tiene, lo que se dice... perdidos... pero perdidos.

Las proporciones de las derrotas marxistas

Radio Verdad: Las Arenas.—Con el transcurso del tiempo las proporciones de la derrota marxista en el Frente de Vizcaya se manifiestan con claridad. Del famoso Ejército rojo de aquella república que se consideraba inexpugnable no queda más que focos aislados que gastan sus últimos cartuchos. Desgraciados milicianos abandonados a su suerte por sus cabecillas, que se han ocupado de trasladarse a lugar seguro.

Grupos de milicianos que ignoran la magnitud de la derrota que ha sufrido el resto de su Ejército, oponen una vana resistencia esperando un esrefuerzo, que no llegará jamás. Son jóvenes engañados, los grupos de estos milicianos que han sido capturados por nuestras tropas. Ignoraban los éxitos de los nacionales y de las posiciones conquistadas, y han quedado tan sorprendidos de la benevolencia con que les ha acogido los nuestros que a duras penas lo pueden creer porque sus jefes rusos les decían que si caían prisioneros serían fusilados inexorablemente. Se les decía que los marxistas lograban éxitos por todas partes y que el Ejército Popular era invencible y entre otras cosas que Vitoria estaba a punto de caer en poder de los rusos. Uno de los prisioneros ha declarado que no se podían enterar de los éxitos de los nacionales más que cuando se les ordenaba que incendiasen los edificios del pueblo en que estaban ellos, esta orden nos servía a nosotros para enterarnos de las derrotas que sufría nuestro Ejército.

En Las Arenas

Las Arenas.—Durante las últimas 24 horas ha continuado sin interrupción el arrollador avance de nuestras fuerzas en el frente vasco. La resistencia enemiga es vencida por todas por nuestros soldados que son dueños absolutos de la orilla derecha del Nervión y de toda la carretera que se dirige a Bilbao.

La población de los pueblos ocupados últimamente se desvían para atender a los soldados que componen el Ejército Nacional que ha sido su liberador.

La Brigada de las «Flechas Negras», ha prosiguido su victorioso avance, pasando por Lejona y otras localidades. Va aumentando el número de prisioneros. Estas Brigadas capturaron ayer más de 700, continuando sin interrupción las operaciones de limpieza en la zona conquistada. El material bélico capturado es numerosísimo no habiendo podido ser contado ni clasificado.

Las últimas noticias del avance nacional

El avance de las «Flechas Negras». - La ocupación de Las Arenas. - Los crímenes de los rojos

Radio Requeté de Vitoria.

Vitoria.—Noticias de última hora enviadas por la Agencia Havas, por su corresponsal en Derio a las 20'30.

Una columna de tropas de Navarra, salió de las posiciones que ocupaba de la carretera de Derio a Archanda, para alcanzar la cima de Archanda.

Los rojos se habían fortificado en el Casino Café, edificio que se encuentra al final del Funicular que va de Bilbao a Aresanda en la cima del mismo, disponiendo de 12 ametralladoras para su defensa.

La artillería y Aviación realizaron inmediatamente corrección de tiro localizando el nuevo objetivo. Pronto se vio en el cielo, cual majestuosas águilas, tres escuadrillas de trimotores nacionales, pasaron sobre los nacionales, dieron una vuelta sobre estos y bajando a poca altura, dejaron caer 15 bombas, al poco rato cayeron 15 más, y por fin las 15 restantes, todas sobre el Casino, que quedó completamente destruido, callando las ametralladoras enemigas.

Las tropas de Navarra prosiguieron su avance sin hacer caso del fuego y continuaban disparando. Y así a las 18'30 pudimos ver a las citadas tropas tomar por asalto la Cota 236, que es Archanda. Al volver de Archanda el enviado especial ha podido ver desde la carretera de Derio, la bandera roja y oro ondear en la cima de Archanda.—Firmado, Pozo.

Las Arenas, 20-30.—Antes de la entrada de las tropas nacionales en las Arenas, dos oficiales de prensa del Cuartel General, uno de ellos era Fotógrafo, han logrado introducirse en las calles de esta población, y pegados completamente a los muros de las casas han podido ver como los milicianos tiraban desde ventanas y balcones sobre el pueblo, que se había congregado en las calles, ávido de presenciar la entrada de los nacionales. Los citados oficiales pudieron sacar varias fotografías de esta especie de caza practicada por los rojos, fotografías en las cuales seguramente podrá verse a numerosas mujeres y niños, como caen bajo la metralla, disparada por ellos, y al mismo tiempo dispararon sus pistolas contra los mi-

licianos. Ante la intensidad del fuego nuestros agentes abandonaron Las Arenas, regresando a nuestras filas.

La noticia circuló rápidamente, y fué confirmada mas tarde, ya que uno de los citados oficiales había regresado con dos pequeños niños, que había retirados de las calles, para salvarlos de los disparos de los rojos, para llevarlos a lugar seguro, entregándolos a sus padres después de corto tiempo, que ya creían que habían perecido en la toma del pueblo.—Firmado Pozo.

Los extremistas han asesinado a más de 200 personas, entre ellas varios Médicos, entre los que se encontraba el Dr. Salazar, así como también a dos niños con varios disparos de pistola; a todos ellos los asesinaron en la Farmacia, juntamente con todos aquellos que sospechaban eran nacionalistas vascos.

La población se halla enseguida al encuentro de nuestros soldados, pidiéndoles alimentos, ya que solo comían pan negro, los que podían, por valer el kilogramo de este 2 pesetas.

Las Arenas, 19'30.—Las tropas nacionales prosiguieron esta tarde su avance, desde las líneas que habían ocupado. Esta mañana han cruzado el Nervión.

Los rojos no tienen mas frente que San Bernabé, encontrándose los nuestros a las inmediaciones de Luchana.—Firmado, Pozo.

DESEO ALQUILAR

casa moderna, con o sin muebles, con baño y jardín en el Terreno. Ofertas al núm. 263, P. Sta. Eulalia, 10 (263)

NODRIZA

Se desea con 6 meses de leche para criar en Palma, Informes: Café Portasa, (Molinar)

PISITO AMUEBLADO

Se alquila para persona sola o matrimonio sin hijos. Razón: Santa Cruz 42, (Homo), (152)

Nota de la Jefatura de Antiaereonáutica

Con objeto de que las obras de construcción de refugios públicos den el máximo rendimiento posible, esta Jefatura ha creído conveniente, reorganizar totalmente su forma de ejecución y administración; por lo que, desde la próxima semana se efectuarán dichas obras por contrata, al objeto de ceñirlas a las disponibilidades que cuenta esta Jefatura y poder responder del más exacto cumplimiento de las obligaciones contraídas y atender puntualmente a los pagos dentro de los plazos fijados en las oportunas condiciones.

A dicho fin, se abre un concurso para la adjudicación de los trabajos en esta Jefatura (segundo piso del Ayuntamiento) donde se admitirán pliegos de proposiciones sobre los cuadros de precios y condiciones de las distintas unidades de obra que se detallarán; advirtiéndose a todos los señores contratistas que el plazo para la presentación de pliegos, finirá el próximo viernes día 18 a las catorce horas y su apertura y adjudicación se realizará a las diez y siete horas del mismo día, por la Junta técnico-administrativa, el Inspector general de Defensas subterráneas y el Sr. Comisario de Guerra afecto a esta Jefatura.

Palma 15 de Julio de 1937.—El Jefe de Antiaereonáutica, Ramón Llorca.

Alocución del general Queipo de Llano

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

¡¡Buenas noches, señores!!

He de empezar esta noche lo mismo que ayer. A medida que pasa el tiempo, se va viendo que el desastre sufrido por los rojo-separatistas es cada vez mayor. De París, ya dicen que el número de prisioneros es enorme y que batallones enteros son apresados y se entregan a la presencia de nuestras fuerzas. Noticias particulares dicen que pasan de 13.000 el número de prisioneros y que es enorme el número de material recogido. Toda la orilla derecha de la ría, se encuentra ya en nuestro poder y nuestras tropas han atravesado ya el Nervión y avanzan para envolver por completo a Bilbao cerrando la salida hacia Santander. Después de ocupados estos puntos y realizada esta hábil maniobra tendremos el dominio completo de la capital.

Estoy preocupado por lo que dice el locutor de la emisora de Caspe. Dice que los "fasciosos", no tomarán nunca Bilbao, que esta población sólo servirá de blanco para su artillería, pues no tenemos Infantería suficiente para tomar la plaza. Que se creen eso, que esperen y... Si nos tomasen el monte Sto. Domingo, como anuncian, nuestra situación sería ya más difícil, pero esto, está tan lejos...

Caspe, dice también, que este movimiento envolvente, que nosotros queremos realizar, puede salirnos mal porque al realizarlo nos encontraríamos entre dos frentes, el de Santander y el de Bilbao, propiamente dicho.

En cuanto a lo primero, la situación de Bilbao no es como la de Madrid. Allí hay Infantería suficiente para ocuparla y en cuanto a qué sólo la ciudad sería blanco de nuestra artillería, no lo comprendo, porque puedo demostraros cuantos pueblos os hemos tomado, y si solo ha sido con artillería y aviación no puede comprenderse. Si el Monte Santo Domingo, como afirman los rojos, en una posición importante no se han dado cuenta que desde hace varios días se encuentra en nuestro poder? Y en cuanto a esto de que nos quedemos entre dos frentes no lo creáis, nos encontraremos frente a uno, pues nuestra artillería se encargará, como hasta ahora, de las carreteras que dan la salida a Bilbao. De manera que aun no hemos entrado en la capital pero lo que aseguro es que ya entraremos.

Desde San Juan de Luz, continúan diciendo que nuestro avance por el Nervión continúa victorioso y arrollador y que nuestros potentes trimotores de gran bombardeo, castigan sin cesar con sus constantes bombardeos, las carreteras que salen de Bilbao.

Ahora, los milicianos separatistas dicen que quedarán siempre en Bilbao, yo no comprendo eso, no les trae ninguna ventaja, lo más probable es que esperen un barco inglés o francés con ruedas que les lleve hasta su país.

Los marxistas para darse ánimo, aprovechan la conquista de posiciones cercanas a la capital por nuestras fuerzas afirmando que nosotros ocuparemos la ciudad. También afirman que los valientes milicianos vascos, en derroche de heroísmo impiden en Bilbao la entrada de las tropas nacionales, la verdad de lo que hacen, no es desplegar heroísmo como anuncian, sino que los pocos que quedan, se dedican a robar las casas particulares para huir con el botín en el momento en que nuestras fuerzas entren en Bilbao.

De Francia me llegan noticias que los dirigidos vascos han huido a esta nación o a Santander, lo que demuestra la poca esperanza que tienen que Bilbao resista el empuje de nuestras fuerzas.

"Daily Mail", dándonos cuenta de la importancia de la toma de Bilbao, dice que la ca-da de esta ciudad en po-

der de las tropas de FRANCO el gran paso para el término de la guerra. Esto colmaría de satisfacción todos estas naciones que desde el término de la guerra.

Inglaterra se encuentra preocupada porque tiene intereses en esta tierra, pero, que no se apure, Inglaterra, podrá observar la diferencia que sus intereses estén salvaguardados por los rojos o por nosotros.

Dos aparatos rojos bombardearon Motril, el Hospital que está situado en las afueras, y con las insignias de la benemérita institución de la Roja.

El General termina su charla con la lectura a los partes oficiales de la lista de donativos.

NOTA: Por las múltiples intervenciones de que fué objeto la emisora sevillana y las demás de onda corta que retransmitían la charla, hemos privados a ofrecer a nuestros lectores un extracto más extenso de la Charla que el Ilustre General Queipo de Llano pronunció anoche ante los micrófonos de Radio Sevilla.

TEATRO BALEAR

Sábado y Domingo próximos. Los reportajes «OVIEDO», «DRID», «TOLEDO» y «HOMENAJE A PORTUGAL Y A LA BANDERA»

Caballeros Rústicos

Slim Sumerville

El Rey de la Pista

George Milton

Programa apto para niños. Butaca con entrada 1'00 pta. Hay refugios.

Base Aérea de Mallorca

Necesitando esta Base adquirir material motoseleccar, se convoca a todos industriales de esta ciudad, para que en el término de 10 días presenten el proyecto y condiciones en las Oficinas de esta Base, de 17 a 19, Calle Alcazar, Planas núm. 27, siendo los pliegos de presente anuncio con cargo al expediente catario.

Palma 16 de Junio de 1937.—El capitán Pagador, Joaquín Campesador.

COMPRARIA

finca rústica de 4 a 20 hectáreas hasta quince kilómetros de Palma, colocaría 60.000 pesetas sobre hipoteca en 1.ª hipoteca. Informes: Tel. 2239. Sr. Juan

EN 1.ª HIPOTECAS

Se necesitan 65.000, 50.000, 30.000 ptas. al 5/0 y 4 1/2, sobre hipotecas y urbanas. Informes: Tel. 2239. Sr. Juan

SE ALQUILAN

dos casas amuebladas en el pueblo de Campos. Informarán, calle Anselmo Turmeda, 131

VENDO

Una finca de planta baja y un piso. Razón: C. de la Ross, 1. (La Plaza)

SE NECESITA

Un oficial tornero, calle Olmos, núm. 119, Leopoldo Ordinas.

Información de la madrugada

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Rebelión en Vladivostok

Londres. — Se confirma la rebelión iniciada en Vladivostok, por elementos militares. Los Estados Unidos habrán de hacerse cargo de la importancia de la rebelión han enviado varios buques de guerra a este puerto. Stalin, ha enviado 250.000 hombres para sofocar la cuestión que cueste lo que cueste.

Los rusos toman el olivo

Londres. — Circula el rumor que la mayoría de oficiales rusos que sirven en las filas rojas, empiezan a abandonar España, cansados de luchar con los rusos españoles y de sus continuos fracasos. Además hay la otra circunstancia, que es que les achacan la culpa de las derrotas a ellos.

Barco italiano bombardeado

Gibraltar. — Siguen promoviéndose nuevos incidentes de carácter internacional. Ha llegado a este puerto con graves averías el barco italiano "Malta", que fué bombardeado a la altura de Orán. Le causaron gravísimos destrozos, pero ninguna víctima. Gracias a los heroicos esfuerzos de la tripulación ha podido dicho buque llegar a Gibraltar.

Imaginaciones de la Radio

Unión Radio dió pocas noticias de guerra en el día de hoy se trata de disfrazar las tristes nuevas de Bilbao, con operaciones imaginarias, de otros frentes, que algunas veces resulta que se equivocan, porque dicen que han ocupado algún pueblo o conquistado a su propia retaguardia.

Hoy decían que habían ocupado Huesca, pero para decir la noticia, han dado cuatro versiones completamente distintas, es decir que ninguna estaba de acuerdo con las demás; ahora solo falta la 5.ª que desmienta a todas las otras.

Cierre de Cabarets

Valencia. — Se ha ordenado el total cierre de los Cabarets, porque según dicen eran una inmoralidad. Esto será para congratularse la opinión de los puritanos.

Las delicias de Barcelona

Barcelona. — La policía de aquella ciudad anda preocupadísima, con el número de coches desaparecidos en estos últimos días, dándose un promedio de cuatro o cinco diarios. Nada, que nadie deja ya en la calle ni un coche. Solo falta que a la misma policía le roben sus coches.

Barcelona. — El Ayuntamiento de la capital catalana, ha revocado la disposición sobre la municipalidad de la vivienda. La culpa la tiene la FAI que sigue controlando todo lo que se refiere a la vida política y ciudadana de Barcelona, pese a la famosa represión del General Pozas.

Otra manifestación contra el Gobierno Negrín

Valencia. — Fué disuelta energicamente, con el sistema que suelen emplear los uardias de asalto, una manifestación contra el Gobierno Negrín. La manifestación protestaba de la próxima caída de Bilbao, de la represión de la rebelión anarquista y de los éxitos de la aviación nacional, es decir que todo lo expuesto o sea toda esta clase de éxitos fueron el motivo de esta manifestación.

Se asegura que la FAI va a entrar en tratos con la fracción socialista de Largo Caballero, a fin de formar un compacto bloque contra el Gobierno Negrín y Prieto.

París. — Radio París hablaba ayer noche de las victoriosas jornadas de las fuerzas nacionalistas en el frente de Vizcaya, que continúan impretándose su avance hacia Bilbao.

Fracasan los ataques marxistas en Aragón

Zaragoza. — Ha fracasado rotundamente todos los ataques desesperados de los marxistas en el frente de Aragón. Las fuerzas bolcheviques, precedidas por tanques rusos, atacaron nuestras posiciones de Huesca, Ayerbe y Alcañiz, interviniendo también la aviación enemiga en las operaciones. Nuestras tropas rechazaron todos los intentos del enemigo, causando una verdadera carnicería, como pocas veces vista, dejando abandonados en su huida 2 tanques. El número de bajas sufridas es imponente.

Los ataques desarrollados en Alcañiz, por los marxistas sufrieron una buena suerte que los desarrollados en las posiciones últimamente refrendadas. Como desquite al ataque frustrado de los rojos, nuestras tropas en el sector de Jaca han ocupado la población de San Ramón, y nuestra gloriosa aviación a pesar de ser inferior en número a la roja en el frente de Aragón, abatió a 4 aparatos enemigos, dos de los cuales fueron derribados y dos de caza.

La situación en Rusia

Roma. — El redactor diplomático de la Agencia Stefani, hablando de la

situación de Rusia dice entre otras cosas que los Generales que fueron fusilados juntamente con Tutascheski estaban enterados de planes y secretos del Alto Mando del Estado Mayor Rojo, hasta tal punto que Tutascheski había sido enviado varias veces a Francia para convencerla de la transformación de Rusia en formidable Potencia Militar. También destaca el redactor que Tutascheski había sido acogido en Francia con grandes honores y pregunta ¿cómo la URS podría llevar a cabo una movilización en caso de guerra sin grave peligro? Y sigue diciendo que Rusia va perdiendo de cada día su poder militar y finalmente dice que los últimos acontecimientos en Rusia quizás pudieran alterar el equilibrio europeo.

El eje Roma-Berlín

Berlín. — Un periódico alemán hablando del próximo viaje a Londres del Ministro de Negocios Extranjeros del Reich Barón von Neurath, escribe que el eje Roma-Berlín se reforzará con esta visita. Alemania dice no abandonará la línea fundamental de la política que ha venido siguiendo recientemente.

Von Neurath a Londres

Londres. — Comunican de fuente oficial que el Ministro de Negocios Extranjeros Alemán Barón von Neurath llegará a esta el día 23. Todavía no están previstos los actos que han de celebrarse durante la estancia del Ministro de Negocios Extranjeros Alemán en Londres.

Los mejicanos

Méjico. — El Gobierno Mejicano ha prohibido que por la Radio y Prensa se hable de la guerra de España, puesto que ello perjudica a su Gobierno. Es raro esta medida haya coincidido con el avance de las fuerzas nacionalistas en Vizcaya. Por lo visto Pancho Villa no quiere que se enteren de que los Nacionales de cada día tienen la victoria más segura.

General rojo muerto

Valencia. — El general que mandaba las Brigadas Internacionales que operan en el sector de Teruel ha resultado muerto en las últimas operaciones.

Crónica de la Ciudad Universitaria

Con la luz vacilante de una candela que se aganta sobre unos sacos de terreros, un soldado apoyado sobre una caja de municiones escribe una carta.

Escribe tranquilo y pensativo, pone todos sus sentidos en recoger frases y pensamientos, mordisquea la punta de la pluma, y con una ligera sonrisa escribe lo que en su imaginación piensa y traslada al papel.

Escribe, y escribe... con aquella luz

vacilante que ilumina su rostro viril tostado por el sol y los embates del tiempo, aquel rostro enérgico que hace caso solo levanta la vista, mira al techo, donde hay una pequeña rendija, y por ella mira con la iluminación que produce una granada al estallar si ha caído cerca, y como si nada continúa escribiendo aquella carta, carta, que va dirigida a su madre o a su novia, porque no hay ningún soldado en el frente que escriba a nadie más, a la mujer que le ha dado su existencia o a la mujer que se la dará.

Escribe páginas y más páginas, con tándole a ella todo sus tristezas, sus esperanzas, sus triunfos la gloria de haber nacido español. Cuando se mira la mano ruda y morena de aquel hombre, se ve que es mano de poeta, mano de un hombre que en sencillas frases escribe toda la epopeya que está pasando el pueblo español en esta guerra.

Escribe a su madre, escribe a su novia, por ella está luchando, por defender su honor, por defender su tierra natal a la invasión extranjera, por defender a la madre patria, por defender a la mujer que le dará su existencia, y que emocionada sigue sus proezas, las de España entera en los distintos frentes de esta guerra.

Crónica del frente de Madrid

Córdoba E. A. 7 P. E.

Frente de Madrid. — Los partes oficiales rojos continúan siendo lacónicos en operaciones bélicas cuando no mienten descaradamente. Desde luego por este frente hay bastante tranquilidad, sin duda por los muchos golpes que han recibido los marxistas; los recientes descabros del Guadarrama y la carnicería enorme de su fracasada ofensiva en el Sur del Tajo. El cañoneo continúa, llevando la voz cantante nuestros cañones, que ejercen su acción mortífera sobre las posiciones rojas, casi nunca son contestadas o lo son muy débilmente por la artillería roja. Nuestros artilleros alcanzan disparos perfectos con las sucesivas rectificaciones de tiro, de día de esto se han refugiado en Biacada día más correctas. Continúa el paso de milicianos y soldados a lo largo de la Villa a nuestro ejército; y las radios rojas dicen que se pasan a sus filas muchos evadidos, y con ello mienten descaradamente, ya que saben que los milicianos rojos se presentan a nuestras filas en grandes masas evadidos del campo marxista. Ahora parece que se ha vuelto a hacer otro llamamiento a que empuñen las armas todos los hombres útiles, ante la inminente caída de Bilbao.

También se ha publicado una orden, que nuestros radioyentes ya sabrán de la actuación de mujeres y niños. Mientras tanto sigue nuestra artillería el castigo de los reductos rojos. La artillería marxista sufre responder por la noche, y entre los objetivos de importancia para los rojos, se encuentra el Hospital y Manicomio en el sector Sureste de Madrid. Los disparos marxistas dan pocas veces en el blanco, siendo solo alcanzado una pobre perturbada; estos son los objetivos de los rojos y sus éxitos.

que cuida de ellos, para que la alimentación sea adecuada a la edad de cada uno, llevando además su labor a visitarlos cuantas veces sea necesario para que su desarrollo sea perfecto, para desterrar de la España Azul los niños enclenques de los cuales nada se podría esperar... Españoles, unos por este santo nombre y otros por que sabeis lo que es ser padres, os ruego encarecidamente que el sábado os mostreis más patriotas que nunca, que colaboreis con nosotros con vuestro óbolo a nuestras Huchas, cumpliendo así con los deseos del Generalísimo, que son un cuidado exquisito para los que hasta ahora fueron los desheredados de la Fortuna.

Os invitamos a que de 12 a 1 y de 6 a 7 paséis por el comedor n.º 2 San Miguel 192, para que os cercioréis de lo útiles que son vuestros donativos, y podáis ver que no somos exagerados al decir que "AUXILIO DE INVIERNO", será la Obra que todo el mundo apoyará.

Sección Propaganda. — E. de Castro. ¡ARRIBA ESPAÑA! VIVA ESPAÑA!!

Servicios de la guardia civil

La benemérita del puesto del Terreno comunica haber detenido y puesto a disposición de la autoridad militar a José Florit Seguí, de 31 años.

— La del puesto de la Puebla da cuenta de haberse producido un incendio en uno de los campos de aquella localidad con motivo del cual se quemó importante cantidad de trigo.

El hecho se supone casual y debido a alguna chispa del fuego que encendió una persona para calentar comida, en las inmediaciones del lugar de la ocurrencia.

— La del puesto de Buñola, da cuenta de haber denunciado a un individuo por haber causado lesiones a otro.

Batallón de Milicianos de Palma n.º 1

"Se ordena a todos los Milicianos procedentes de paisano y a los individuos y clases del reemplazo 1929 que se quedan voluntarios en este Batallón la presentación al cuartel (Artes y Oficios), el domingo próximo día 20 a las 8 horas.

Palma, 17 de Junio de 1937.

MUJER! Tu eres española, por lo tanto ninguna podrá ir sin el emblema que atestigüe tu aportación a nuestras HUCHAS!

Orden de la Jefatura Antiaeronáutica

Con objeto de facilitar el rápido desenvolvimiento y salvamento de víctimas, todas las casas que tengan sótanos donde se protejan los vecinos o refugio construido, deberán hacer un plano del mismo en el que se indique claramente su entrada y el número de la casa. Este plano debidamente protegido con un marco y cristal deberán colocarlo en lugar bien visible de la fachada de la casa de enfrente, y remitir una copia al Jefe del sector correspondiente.

Esta Jefatura agradece muy vivamente a la familia Juan Ribas el donativo de ptas. 500'00 que ha hecho para la construcción de los refugios del sector n.º 114 (Corp. Mar) por mediación del Jefe de dicho sector.

Un hombre muerto en Santany

Comunica la benemérita del puesto de Santany que en el lugar conocido por "La Lloca" de aquel término municipal había sido hallado asesinado un individuo.

El cadáver que pudo ser identificado resultó ser del vecino de dicho pue-

D. Catalina Pujada Borrás

Ha fallecido en Inca, a la edad de 45 años, habiendo recibido los Auxilios Espirituales

A. E. R. I. P. A.

Su deconsoledado esposo, Arnaldo Grau Pieras, hijos, Pedro, Antonio, Arnaldo y Catalina, y demás parientes al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el alma de la finada y se sirvan asistir a la conducción del cadáver a su última morada, que se efectuará esta tarde a las ocho, y al funeral que tendrá lugar mañana, sábado, a las diez y media, en la Iglesia Parroquial de Inca.

D. José Colomar Colomar

Sargento de Infantería, que dió su vida por Dios y por la Patria, a la edad de 21 años, el día 31 de Mayo último.

E. P. D.

Su atribulado padre don Antonio, hermano don Antonio Colomar, Teniente de Infantería, hermanos (ausentes) hermana política doña Margarita Vicens de Colomar (presente), su sobrinito y ahijado Antonio Ramón Colomar Vicens y demás sobrinos, tíos y primos, ruegan le tengan presente en sus oraciones, de lo cual quedarán muy agradecidos.

blo Damián Vidal Vidal, casado, de 50 años de edad con domicilio en "La Costa" n.º 7, Labrador de oficio.

Practicada una inspección ocular pudo deducirse que debió existir fuerte lucha entre el interfecto y el agresor, a juzgar por las numerosas piedras manchadas de sangre que fueron halladas.

Presentaba el cadáver nueva puñalada en las regiones precordial, epigástrica e intercostal derecha, varias contusiones y magullamiento en el cráneo y cara y fuerte hemorragia por los oídos.

Añade la benemérita que, se supone que dado el carácter dudoso en cuanto a moralidad del individuo de referencia el móvil del crimen pudo haber sido alguna cuestión de intereses.

Se están practicando gestiones encaminadas al esclarecimiento del hecho.

Aviso a los Terciarios

La Comunidad General de los Terciarios de S. Francisco en la Iglesia de los Capuchinos tendrá lugar el Domingo próximo a las siete y media. La Función Reglamentaria dedicada al Sdo. Corazón será a las siete de la tarde. En este día podrán ganar triple Indulgencia Plenaria.

Inspección Provincial de Primera Enseñanza

ALMANAQUE ESCOLAR Sin perjuicio de lo dispuesto en las Circulares del Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia n.ºs 2323 y 2337, el ALMANAQUE ESCOLAR que — acordado por esta Junta de Inspectores y aprobado por el Ilmo. Señor Rector de la Universidad de Sevilla — registró en Baleares durante el presente curso y sucesivos, mientras por la Autoridad competente no se disponga lo contrario, será el siguiente: 1.º—Serán días de vacaciones en las Escuelas primarias, los domingos, los días festivos establecido por la Iglesia y la fiestas nacionales reconocidas por el Gobierno Nacional de España y demás que puedan instituirse en lo sucesivo.

2.º—Las vacaciones de verano comprenderán desde el 16 de julio al 31 de agosto, ambos inclusive.

3.º—Las de Navidad serán desde el 23 de diciembre al 6 de enero, ambos inclusive.

4.º—Las de Semana Santa durarán desde el domingo de Ramos hasta el martes después de Pascua de Resurrección, ambos inclusive.

5.º—Los Consejos locales determinarán, como máximo, ocho días festivos para ferias y fiestas tradicionales. Durante el mes de septiembre de cada curso, los Consejos locales quedan obligados a remitir, por duplicado, a la Inspección de primera Enseñanza de la Zona respectiva, la propuesta correspondiente, bien entendido que tal propuesta carece de vigencia en tanto el Inspector no le preste expresamente su aprobación.

6.º—Desde el 15 de junio al final de curso y del 1 al 15 de septiembre habrá sesión única, de 4 horas, de ocho a doce de la mañana.

7.º—Durante el resto de curso, la jornada de trabajo, en todos los días no festivos, será de 6 horas, distribui-

das en sesiones de tres cada una, de ocho y media a once y media y de dos a cinco de la tarde.

8.º—Queda subsistente la práctica de la vacación escolar los jueves por la tarde, siempre que los restantes días de la semana sean lectivos. Si en algún municipio fuera conveniente trasladar la el sábado por la tarde, los Consejos locales lo solicitarán de la Junta de Inspectores, la cual, en vista de las razones que se aleguen, accederá o no a la petición.

9.º—Las Escuelas Provinciales, municipales y subvencionadas se hallan sujetas a igual Almanaque que las Nacionales. Las privadas deben tener, como mínimo, iguales periodos de vacación que aquéllas.

10.º—El número de días de clase según el presente Almanaque será en cada curso de unos 234, cantidad comprendida entre el máximo de 240 que fija el vigente Estatuto del Magisterio de 18 de mayo de 1923 y el mínimo de 230 días que señala la Orden Ministerial de 2 de mayo de 1937.

Palma, a 15 de junio de 1937. — Primer Año Triunfal. — El Secretario, Miguel Suñer Garrote. — V.º B.º — El Presidente, Luis M.º Mestras.

Telegramas detenidos

Telegramas recibidos en el día de la fecha y detenidos en dicha oficina por no encontrar a sus destinatarios.

Juncos, Cap. Regulares, Tetuán, Lorenzo Tomás. Málaga, Iglesias, Luis Salvador 141. Toledo, Antonio Noguera Sastre, Balmes 3. Td. Margarita Castañer Soler, Norbta 30. San Sebastián, Jorge Pando, Julián Alvarez 14. Liverpool, Capitán Arostegui, Hotel París. Ayamonte, Caballería. San Sebastián, Villacampa, Salud cuatro.

Newcos Tleón Tine, Capitán Juan Arostegui, Hotel París. San Sebastián, Abad, Bonanova, 21. Grado, Juan Pérez Manso, Capitán Infantería Marina. Sevilla, Valentina de Torres, Antonio Marqués 91.

La Puebla, María Salas, Hospital Provincial. Cardiff, Agustín Barbania, Vapor "Ayalamendi".

Concurso de Carteles

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, después de un escrupuloso examen, ha seleccionado ONCE BOCETOS, entre los 155 presentados a este concurso.

Los bocetos seleccionados, llevan los siguientes lemas:

"LANZY"; "LOPEZ"; "TINO"; "TEJADA"; "PATRIA"; "SMITH"; "TOBELLA"; "SIERRA"; "BRADLEY"; "ESPAÑA"; "IMPERIO"; "CAUDILLO"; "ALFONSO SANTIA GO".

Dichos bocetos, a excepción del enviado en el lema "Alfonso Santiago", por carecer de dirección, han sido remitidos a sus respectivos autores, para que procedan a su ejecución, debiendo ser presentados los correspondientes carteles antes del día 15 del mes en curso.

Con los referidos cartels, se hará una Exposición pública, en el local que previamente se dará a conocer al público.

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, se complace en testimoniar su gratitud a cuantos artistas han aportado su colaboración y lamena no haber podido seleccionar mayor cantidad de bocetos, por no ajustarse gran parte de ellos a las bases y al objeto de este Concurso, cuya finalidad es la propaganda de carácter Nacional.

Salamanca, 1.º de junio de 1937.

Sindicato Obrero de Espectáculos Públicos

Camaradas Sindicalistas: Para tratar de nuestra ayuda a la construcción de refugios como apoyo a la patriótica y humanitaria obra de la DEFENSA PASIVA...

Es necesaria la asistencia de todos los afiliados y a tal fin entrará en vigor la sanción aprobada por la General...

Se dará cuenta también de la Junta definitiva aprobada por la Jefatura de O. N. S.

Por España y su Revolución Nacional.

¡¡¡ARRIBA ESPAÑA!!!

Caja N. S. Compensadora de Cargas familiares

La Caja N. S. Compensadora siguiendo su labor eficaz ha distribuido durante el mes de junio subsidios a sus afiliados por un total de 10.890 pesetas...

32n obreros con 10 pesetas por mantener 2 hijos menores de 14 años 3250 pesetas.

149 obreros con 20 pesetas por mantener 3 hijos menores de 14 años, 2.980 pesetas.

78 obreros con 30 pesetas por mantener 4 hijos menores de 14 años, 2.340 pesetas.

36 obreros con 40 pesetas por mantener 5 hijos menores de 14 años 1.440 pesetas.

10 obreros con 50 pesetas por mantener 6 hijos menores de 14 años 500 pesetas.

4 obreros con 60 pesetas por mantener 7 hijos menores de 14 años, 240 pesetas.

2 obreros con 70 pesetas por mantener 8 hijos menores de 14 años, 140 pesetas.

Total, 10.980 pesetas.

Cruz Roja Española DESTINATARIOS DESCONOCIDOS

Felipe Masó Terragut, Caballería, 27, Pensión Jardín; B953—Antonio García Guardiola, Obispo Maura, 77 bajos; B955—Justo Gómez Ferreiro, Sindicato 163, 1.º; B966—Teresa Banus, Fiol 21; B971—Francisco Perpinyá Llinás, Santa Catalina; B1016—Luis Vila, Estudio General, 30; B1017—Luis Vila Buxeda, Estudio General; B1027—Lorenzo Masferrer Vialaseca, Arzobispo Asprague, 79; B1040—Antonio Santiago de Vargas, Bosch, 57; B1043—María Burguera Salom, Pelaires, 70; B1044—José Sabat Matóns, Representante "Su charda Pensión Ibérica; B1059—María Bestard Salom, Soledad, 20; B1070—Juan Palmer Ballester, en casa Antonio Ferrer, Puriñana, 25 pral.; B1092—María Sánchez Martínez, Armadans, 123 bajos; B1087—Lina Seidemann, Chalet, 25; B1091—Suzanne Duplessis, Bracons, Platería, 42, 1.º; B1102—María Ochoa, Reina Constancia; B1103—Juana Jardo, Calle 6 núm. 3 bajos (Son Nadal); B1104—Gabriel Socias Llabrés, Platería, 5, bajos; B1103—Noire Roije, Fermín Galán, 228, bajos; B1109—Antonio Bonnin, Farreria, 60, bajos.

Ayuntamiento de Palma (Negociado de Arbitrios)

ARBITRIOS CARROS y CARRETONES ANUNCIO: Queda abierta la cobranza en su período voluntario de los Arbitrios placas Carros Industria, Agricultura, Transportes, Carros mano, boricuitos y carretones no de lujo del ejercicio del corriente, la cual tendrá lugar en las oficinas municipales de recaudación, los días que transcurran desde el 20 de junio al 20 Noviembre ambos inclusive, advirtiéndose que los contribuyentes que dejen transcurrir el citado plazo sin satisfacer sus recibos, incurrirán en apremio sin más notificación ni requerimiento con el recargo del 20/0 por único grado, quedando éste reducido al 10/0 si los satisficieron desde 25 Noviembre al 5 Diciembre.

Lo que se anuncia para general conocimiento de los interesados, Palma 17 de Junio de 1937 — El Alcalde, Mateo Zaforteza.

Casa Consignataria

necesita joven dependiente conoedor tramitación despacho buques. Imprescindible indicar referencias en causas del ramo ocupadas y edad. Escribir plaza Sta. Eulalia, 10, al núm. 264.

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 19 de junio de 1937. 1.º T.

Jefe de día: Comandante Infantería don Arturo de Argoneda Eymar. Imaginaria: Id. id. don Mateo Bosch Sansó.

Visita Hospital: 2.º Capitán de Artillería.

Orden de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. accidental.—BENIGNO CABRERO LOZANO.

Orden General del día 17 de Junio de 1937. 1.º T.—Palma de Mallorca. I.—CONSEJO DE GUERRA.

A las diez horas y treinta minutos del próximo sábado día 19 del actual y en el local que ocupa a Escuela de Artes y Oficios de esta capital, se reunirá el Consejo de Guerra ordinario de Cuerpo, que ha de ver y fallar la causa núm. 324 de 1936, instruida por el Comandante de Inantería Juez don Juan Florit Torres, contra el soldado perteneciente al Cuerpo de Sanidad Militar Melchor Lluil Vicens, por un delito de deserción al frente del enemigo, cuya vista que había sido señalada para las 16.30 horas del día 15 del mes en curso, fué suspendida.

II.—DENOMINACIONES.

Por disposición de la Jefatura del Aire, la Base Aérea de Mallorca en lo sucesivo se denominará "REGION AEREA DE BALEARES".

Las Huchas de Auxilio de Invierno no son un capricho más, salen en virtud de una Orden del Gobierno: ¿Quién será el mal español, que no las apoye?

EDICTOS

Don Miguel Gonzalez Garcia, Juez de Instrucción de esta ciudad y del Distrito de la Lonja y su partido.

Por el presente hago saber: Que en este Juzado se ha recibido el exhorto del Ilmo. Sr. Coronel Auditor del Ejército de Ocupación de la Plaza de Madrid, y en su nombre el señor Juez Especial núm. 16, dimanante tal despacho de diligencias previas a tenor de lo dispuesto en el art. 394 del Código de Justicia Militar, referentes a crímenes cometidos en Madrid desde el 18 de julio, con el que se acompaña el siguiente

REQUERIMIENTO

Por el presente se requiere a todas las personas que hayan estado en Madrid con posterioridad al 18 de Julio de 1936, que tuvieren noticias de los hechos que después se dirán, para que se dirijan al mentado Juzgado personalmente o por escrito, participando cuantos datos conozcan sobre asesinatos, muertes, violaciones y privaciones de libertad (detenciones, secuestros, et cetera), acompañados de vejaciones y malos tratos, cometidos hasta la fecha en Madrid, dando los mayores detalles posibles de los nombres y circunstancias de las víctimas y de los autores, de la forma y lugar en que se cometieron, quien los ordenó y móviles que a su juicio impulsaron a los autores, con expresión de las pruebas que puedan ofrecer sobre tales extremos, así como de la constitución de rondas y patrullas que intervinieron. Igualmente se requiere a los Directores de periódicos que hayan publicado relatos de testigos presenciales o de perjudicados referentes a los hechos indicados, a fin de que remitan a tal Juzgado especial un ejemplar de cada número en que consten dichos relatos con expresión de circunstancias personales y domicilio si constare del informador. Se espera el más exacto cumplimiento del presente en evitación de los perjuicios que pudieran sobrevenir a quienes no auxiliaren a la Justicia.

Con el fin de que sea de general conocimiento y para la publicación en el Boletín Oficial y periódicos locales, libro el presente que firmo en Palma a catorce de junio de mil novecientos treinta y siete. — Miguel González.— El Secretario, Enrique Barsa.

Don Miguel González Garcia, Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja y su partido.

Por el presente y en virtud de resolución de esta fecha, recaída en exhorto sue me hallo cumplimentando del Ilmo. señor Auditor del Ejército de Ocupación y en su nombre el señor Juez especial Militar número tres de la Plaza de Madrid, y en virtud de diligencias previas a tenor de lo dispuesto en el art. 394 del Código de Justicia Militar, se ha dictado el siguiente

EDICTO

Por medio del presente se requiere a cuantos funcionarios de la carrera judicial y Fiscal, Notarios y Registradores, Secretarios judiciales y de Sala, Oficiales de Sala y Juzgados, personal del Ministerio de Justicia y Organismos dependientes del mismo, Instituto Nacional de Toxicología etc., que habiendo salido de Madrid con posterioridad al 18 de Julio de 1936, que se encuentren en la actualidad en Territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a dicho Juzgado especial número tres que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad su nombre, apellidos y domicilio actual, fecha en que salieron de Madrid, si fueron declarados cesantes

por el Gobierno Rojo y cargo que desempeñaban.

Para que sea de general conocimiento y a los efectos mandados libro el presente para su publicación, que firmo en Palma a diez y seis de Junio de mil novecientos treinta y siete.

MIGUEL GONZALEZ El Secretario, ENRIQUE BARSÁ

Don Miguel González Garcia, Juez de Instrucción del Distrito de la Lonja de esta ciudad.

Por el presente edicto y en virtud de providencia de esta fecha recaída en el exhorto recibido del Sr. Coronel Auditor del Ejército de Ocupación y en su nombre el Juez de Instrucción Militar especial núm. 6 de la Plaza de Madrid, dimanante de diligencias previas a tenor de lo dispuesto en el art.º 394 del Código de Justicia Militar, en el que se manda la máxima difusión del siguiente

EDICTO

Por el presente se requiere a todos los funcionarios del Ministerio de la Gobernación de Madrid, u Organismos dependientes del mismo, Gobierno Civil, Ayuntamiento, Diputación Provincial, Cuerpo de Policía, etc., etc., exceptuándose los Cuerpos armados de Guardia Civil, Seguridad y Asalto, que teniendo su cargo en dicha capital se encuentren actualmente en Territorio liberado, se dirijan por carta o escrito a este Juzgado Especial número 6, que actúa en Talavera de la Reina, expresando con toda claridad, su nombre apellidos y domicilio, cargo que desempeñaba, fecha en que salieron de Madrid si han sido declarados cesantes por el Gobierno rojo y cuando lo fueron.

Para que adquiera la máxima difusión y a los efectos acordados, se expide el presente en Palma a diez y seis de junio de mil novecientos treinta y siete.

MIGUEL GONZALEZ El Secretario, ENRIQUE BARSÁ

TEATRO LIRICO TODOS LOS DIAS SOLEMNIDAD CINEMATO. GRAFICA Gran Gala-Homenaje a Alemania en ocasión del ESTRENO del primer film de la nueva producción «Simpatía por España» de la UFA DE BERLIN TRAIADORES (Versión alemana) por LIDA BAAROVA y WILLY BIRGEL

La UNICA película en cuyo desarrollo argumental el Gobierno del Reich ha autorizado tomar parte activa poderosísimos elementos de su MARINA DE GUERRA, AVIACION MILITAR, POLICIA MOTORIZADA y CARROS DE ASALTO y TANQUES, que a centenares y en imponente actuación cazando a cañonazos a los traidores a la Patria, triturando obstáculos, y TALANDO BOSQUES a 89 POR HORA, habrán de causar en nuestros públicos emociones insospechadas. Un film único que, al descubrir en verdadero argumento, los hábiles y misteriosos manejos del alto espionaje, servirá también a que todos, esteos más en guardia contra el mismo

Alcaldía REEMPLAZO 1938

Figurando en el proyecto para el próximo reemplazo del Ejército (1938) los mozos que a continuación se nombran y cuyos domicilios se ignoran, se les cita y requiere para que con toda urgencia comparezcan en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento, cualquier día hábil en evitación de los perjuicios que puedan sobrevenirles.

Aguiló Seurá, Bernardo, hijo de Miguel y Ana María; Alemany Díaz, Pedro, hijo de José y Cristina; Biseilach Roig, Victoriano, hijo de Guillermo y Rita; Bonet Mir, Pedro, hijo de Damián y Margarita; Bonnin Vicens, Marcelino, hijo de José y Mar-

PARA COMBATIENTES Bajo el Patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo, se ha creado la obra «Lecturas para el Soldado». Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayo: número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de prensa y propaganda de los Gobiernos Civiles.

garita; Cabot Ordinas, Miguel, hijo de Rafael y Catalina; Cánovas Barceló, Pedro, hijo de Antonio y Coloma; Comas Oliver, Juan, hijo de Juan y Francisca; Escalas Font, Baltasar, hijo de Andrés e Isabel Ferrá Ponsell, Jaime, hijo de Miguel y Antonia; Ferrer Valls, Cristóbal, hijo de Francisco y Antonia; Font Pons, Andrés, hijo de Matías y María; Forteza Fuster, Antonio, hijo de José e Isabel María; Fullana Llofrui, Pedro Juan, hijo de Jerónimo y María; Gallent Bonet, Francisco, hijo de Fernando y Antonia M.º; Gari Bosch, Pedro, hijo de Miguel y Juana; Gilet Lluil, José, hijo de Francisco y María; Gomila Ferrer, Juan; González Reyes, Diego, hijo de Pedro y Antonia; Jaume Oliver, José, hijo de Bartolomé y Francisca; Jaume Rigó, Ramón Lluil, hijo de Ramón y María; Jaume Salvá, Matías, hijo de Miguel y Ana María; Lanuza Rullán, Bartolomé, hijo de Manuel y María; Llabrés Moranta, Miguel, hijo de Francisco y Francisca; Llabrés Vicens, Bartolomé, hijo de Bernardo y Magdalena; Martí Mulet, Antonio, hijo de Antonio y Juana María; Martí Terrasa, Pedro Antonio, hijo de Francisco y Catalina; Massot Sabater, Bartolomé, hijo de Jaime y Teresa; Moll Allés, Antonio, hijo de José y Juana; Monserrat Arrom, Cristóbal, hijo de Cristóbal y Catalina; Montojo Martínez de Hervás, Miguel Angel, hijo de Miguel Angel y María; Moragues Costa, Guillermo, hijo de Luis y Amalia; Mová Ignacio, Rafael, de Francisco y Rosa; Mulet Ripoll, Mateo, hijo de Mateo y Catalina; Munar Guaiar, Bartolomé, hijo de Gabriel y Antonia; Oliver Tauler, Pablo, hijo de Antonio y Francisca; Ortolá García, Vicente, hijo de Miguel y Vicenta; Palou Ordinas, Francisco; Perelló Cufat, Miguel, hijo de Muel y María; Pérez Espinosa, Juan, hijo de Manuel y María; Pérez Ortiz, Miguel hijo de Fernando y Josefa; Picó Aguiló, Miguel; Plá Amengual, Tomás, hijo de Tomás y Antonia; Pol Mas, Jaime, hijo de Juan y Antonia; Ramirez Palmer, Nicasio, hijo de Bernardo y María Francisca; Ribas Roig, Juan, hijo de Antonio y Jerónima; Riera Alvarez, Gabriel, hijo de Pedro Juan y María-Santos; Riutort Borrás, Domingo; Roca Maval, Bartolomé, hijo de Bartolomé y María; Roig Verdú, Antonio, hijo de José y Asunción; Rosselló Bonet, Conrado, hijo de Cosme y María; Roselló Giménez, Miguel, hijo de Vicente y Bárbara; Rubert Fiol, Gabriel, hijo de Bartolomé y Paula; Sancho Bassa, Miguel, hijo de Francisco y Apolonia-María; Santandreu Obrador, Jaime; Soler Albertí, Camilo, hijo de Alfredo e Isabel María; Torné Mir, José, hijo de Eugenio y Antonia; Trias Ferrer, Martín, hijo de Miguel y Ana; Tur Camo de Arbe, Miguel, hijo de Miguel y Catalina; Van de Wicle Muguet, Robert, hijo de Henry y Henriette; Villalona Graú, Mateo, hijo de Mateo y Margarita.

Notas del Carnet PERSONALES

Ha sido ascendido a Inspector de primera clase del Cuerpo de Inspección y Vigilancia don Ramón Saiz Cañellas, habiéndosele destinado a prestar sus servicios en Cádiz.

* En el Instituto Nacional "Ramón Llull, ha cursado ingreso y 1.er año de Bachiller con brillante calificación el niño Miguel Fulkema García, hijo de nuestro amigo don Bartolomé, Oficial de Prisiones y de doña Margarita Maestra Nacional. Nuestra enhorabuena.

* En el Secar del Real, donde reside temporalmente, ha sido viaticada doña María Oliver, esposa de nuestro querido amigo don Juan Roca, Director Gerente de la casa "Alzamora S. A."

Hacemos votos para su pronto y total restablecimiento.

NECROLOGICA

† A la edad de 45 años y confortada con los auxilios espirituales, ha fallecido en la ciudad de Inca la bondadosa señora doña Catalina Pujada Borrás.

Baja al sepulcro rodeada del afecto y consideración de cuantos la trataron, habiendo causado su muerte hondo sentimiento entre las muchas amistades que se había captado.

Esposa amarantísima y madre ejemplar de su hogar sumido en profundo dolor.

D. E. P.—Reciba toda su familia y en particular su esposo don Arnaldo Graú Pieras y sus hijos la expresión de nuestra sincera condolencia.

† Ofrendó su vida a España, el Sargento de Infantería don José Colomar Colomar, a la edad de 21 años.

El finado por la bondad y simpatía de su carácter, se había granjeado la estimación de cuantos le conocieron y se hizo apreciar de sus superiores. En plena juventud ha entregado a la Patria su existencia en aras de la salvación de España.

BORN Inauguración de la Temporada de Verano Sensacional Programa TRECE MUJERES y VOLANDO HACIA RIO JANEIRO por MIRNA LOY — IRENE DUNN — FRED ASTAIRE — GINGER ROGERS y DOLORES DEL RIO Precios incluidos sellos: Butaca platea 1'20.—Preferencia 0'60

TINTES «S. I. E. B.» EN PASTILLAS Exclusiva: Damián Company Roger:— P. E. Estada 24.— Telf. 2228 PALMA DE MALLORCA

Dida en todas partes CREMA «FLECHA» PARA EL CALZADO Representante para Mallorca: SEBASTIAN SALAS, Merced, 32, Palma

MALLORQUINES!! Que ninguno salga a la calle sin los 30 cts. para las HUCHAS DE AUXILIO DE INVIERNO

De Teatros LIRICO Con asistencia de numeroso público en todas las sesiones se estrenó ayer en este teatro la magnífica producción "Traidores" primera de la serie de "Simpatía a España", que presenta la famosa productora Ufa, de Berlín.

ALMONEDA última producción de JOSE M.º PEMAN 5'00 pesetas De venta en la librería José T...

GARAGES Los hay para alquilar. Informes en el serje del Teatro Lirico

Telas Gomadas PARA CAMAS CASA CODINA Unión, 8 PALMA (Junto al Borne)

ALQUILO planta baja, 3 dormitorios, 42'30 m.². Piso 2.º, dos dormitorios, 28'00 m.². Ramón Berenguer III, 14.

SE ALQUILA un tercer piso en Cort y una casa en terreno rodeada de jardines. Para informes: Cort 9, 2.º